

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Los diputados nacionalistas dan muerte a España y atacan a la fuerza pública

El Gobierno adopta acuerdos para sancionar estos delitos.— Se piensa procesar a algunos parlamentarios.— Estos sucesos recuerdan los días vergonzosos que trajeron la Dictadura

(CONFERENCIA DE LA TARDE)

Del conflicto vasco.— Manifestaciones antiespañolas

Madrid.—El subsecretario de Gobernación manifestó de manera drástica que habían ocurrido incidentes en Guernica, pero no podía dar detalles por cuanto la comunicación directa la había sostenido el señor Salazar Alonso con el Gobernador de Vizcaya.

—Los sucesos de Guernica son de carácter separatista, tanto más graves cuanto que a ellos no son ajenos algunos parlamentarios.

Estas manifestaciones antiespañolas han causado profundo disgusto al Gobierno que no está dispuesto a tolerar estos actos y menos a que cooperen con muertes y denuestos para la Patria quienes son diputados de la nación española.

El Consejo de ministros de hoy despertó gran interés por ocuparse de este asunto.

—Según los informes del Gobernador de Vizcaya, en Guernica se formó una manifestación de unas tres mil personas, en la que figuraban algunos diputados.

Se pretendió asaltar el Ayuntamiento, impliéndolo enérgicamente la fuerza pública.

Se originaron numerosos incidentes, dando los manifestantes muerte a España.

—El ministro de la Gobernación se mostró satisfecho de la actuación de los gobernadores de Guipúzcoa y Vizcaya y dijo que todo lo que vaya contra la Patria será reprimido y castigado. No puede invocar ningún tipo de inmunidad quien asiente, aunque sea con su silencio, a manifestaciones antiespañolas.

—En vista de los rumores alarmantes que se tenían de Vizcaya los periodistas acudieron a laquirir noticias a la Gobernación donde dijeron que de Vitoria se sabía que habían sido procesados y destituidos un alcalde y 16 concejales.

Parece ser que hay el propósito de pedir varios suplicatorios para procesar a algunos diputa-

dos que abusando de su investidura agredieron a la fuerza pública.

Si estos se dictan, el Gobierno habrá cumplido la ley.

—Esta mañana fué recogida la edición de «El Socialista» que no salió a la calle.

—La opinión se halla impresionada por los actos factuosos de los diputados nacionalistas en el territorio vasco.

El Gobierno adoptará acuerdos para sancionar los y prevenirlos en lo sucesivo.

—Se recuerda que en el año 1923 por estos días se celebró una manifestación en Barcelona en la cual se lanzaron muertes contra España, proclamándose al poco tiempo con el asentimiento de pueblo la Dictadura del general Primo de Rivera.

Es opinión generalizada de que en vista de lo que ocurre no podrá otorgarse el Estatuto vasco.

Conflictos sociales

Valtepeñas.—Con motivo del paro obrero han ocurrido graves incidentes.

Algunos grupos apedrearon el Ayuntamiento.

Intervino la Benemérita, entablándose un tiroteo entre la fuerza pública y los grupos.

Fuó detenido el presidente de la Casa del Pueblo, Félix Torres, los otros directivos y el concejal Antonio Ruiz por ir al frente de la manifestación.

En distintos puntos de la población se registraron brotes, ocasionando gran alarma en el vecindario.

Fuerzas de Asalto y de Seguridad patrullan por las calles.

Se asegura que en cinco minutos se hicieron cien disparos.

Ha resultado un muerto y varios heridos.

Tenerife.—Los obreros del campo han ido a la huelga.

Han estallado dos petardos.

Varios grupos intentaron incendiar la finca «Los Principes» colocando el fuego los vecinos.

Alcalá Zamora en Jaca

Jaca.—Llegó el Presidente de la República acompañado del Gobernador de Zaragoza.

Una compañía militar le rindió honores.

Se le dispensó un gran recibimiento.

Seguidamente el señor Alcalá Zamora visitó a su hijo, siendo ambos aclamados.

El jefe del Estado recorrió la población, haciendo algunos donativos.

Otras noticias

Madrid.—Los taxistas trataron de retirarse del servicio en protesta contra las multas impuestas por contravención de la orden de no utilizar durante la noche las señales acústicas.

—Para asistir al Consejo que se celebró hoy en la Presidencia llegaron de distintas poblaciones los ministros de Trabajo, Marina, Industria y Agricultura.

Almería.—En Gallardos se produjo un incendio en un molino harinero propiedad de Adelaida Crespo.

El fuego fué sofocado, creyéndose fué casual.

Del extranjero

Atenas.—Han sido detenidos seis oficiales de Aviación que se hallaban dispuestos a dar un golpe de Estado.

Las tropas y la policía están preparadas para frustrar tales intentos.

Moscú.—87 oficiales del ejército soviético han llegado a la cima del monte Elbroud, situado en el Cáucaso. Tiene de altura 3642 metros.

—La expedición que va bordo del rompehielos Yermak ha descubierto una nueva isla a lo largo de la costa meridional.

Le Bourget.—La aviadora Marise Hilaz ha llegado procedente de Copenhague.

CASAU

Se ha recibido la nueva serie de Aparatos PHILIPS.

Radio 1934. A superinductancia (Nuevo principio en Radio).

Sólidas

Selectividad

Sencillos

Baratura

El Mundo bajo su techo con PHILIPS.

Instalaciones para clubs, casinos y bares.

Demostraciones y venta a plazos en

CASA CASAU MAYOR 18

Doña Teresa Pallarés Frías

DE RODRIGUEZ VALDES

que descansó en el Señor el día 17 de Agosto último en Briviesca (Burgos)

habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

En sufragio de su alma se celebrará una Misa de Requiem en la consagrada iglesia de la Caridad el día 5 de los corrientes, a las once de la mañana.

Su apenadísimo esposo el Excmo. señor don Miguel Rodríguez Valdés; hermano don José; hermanas políticas; sobrinos; sobrinos políticos; primos; primos políticos y demás familia, le invitan al piadoso acto y le ruegan que la tengan presente en sus oraciones.

Cartagena, Septiembre 1934

El Excmo. e Ilmo. Sr. Nuncio de Su Santidad ha concedido cien días de indulgencia a todos los fieles de España, por cada Misa que oigan, por el Rosario que recen y por todo acto de piedad o devoción que practiquen en sufragio del alma de la expresada señora.

El Sanatorio antituberculoso

Entre las obras aprobadas por la Junta Nacional del Paro que afectan a Cartagena, según nos comunicó antes que nadie el diputado de Acción Popular por esta provincia señor Salomón figura la construcción de un Sanatorio antituberculoso, para el comienzo de cuyos trabajos se han conegido 750 000 pesetas.

Posteriormente hemos tenido noticias más concretas sobre tan importante obra, y sabemos que este Sanatorio antituberculoso será infantil y quedará instalado en la Encañizada del Mar Menor.

El total presupuestado para esta gran construcción es de tres millones y medio de pesetas (no dos, como ha dicho un colega).

En el último Consejo de Ministros fué aprobado el proyecto de esta institución, cuya importancia nos satisface resaltar, pues con su construcción se remediará eficazmente la crisis de paro y se dará un notable impulso a los servicios sanitarios.

Para remediar el paro

La Oficina local de Colocación Obrera y Defensa contra el Paro nos ha remitido una copia del oficio que eleva al Presidente de la Junta Nacional para remediar el Paro, interesando la construcción de importantes obras en esta ciudad, petición a la cual nos sumamos muy gustosos, esperando que ha de merecer la debida atención.

Información de Marina

Ayer tarde fondeó en este puerto procedente de Mahón el submarino «O 2» pasando al Arsenal para ser sometido a reparaciones, quedando ya destinado en esta Base Naval.

APERTURA DE CURSO

Mañana día 5 se abrirán las clases en el colegio del Patronato de Sagrado Corazón de Jesús.

Durante el presente mes queda abierta la matrícula en este benemérito Centro de enseñanza.

Conservatorio Municipal de Música y Declamación

Durante el mes de la fecha queda abierta la matrícula oficial.

SUCESOS

Anoche ingresó en la Caridad, quedando hospitalizado en la sala de San Leandro, el vecino de Santa Lucía Ginés Jiménez García, de 44 años, jornalero, el cual en rifa con el barbero de dicho barrio Francisco Urrea Garre, de 39 años, resultó herido en el cuello de un corte de navaja de afeitar, pronóstico reservado.

El barbero fué detenido por la guardia civil de Santa Lucía, ocupándosele la navaja con que hirió a su víctima.

Del hecho se dió parte al Juzgado.

Espéculos

(Nuestro anuncio en esta sección significa aprobación ni recomendación del espectáculo; sólo informar al público.)

Teatro Circo.—Cine sonoro Hoy «Fantomas», película, en tren.

Cine Sport.—Programa sonoro Hoy «Esta noche o nunca», película Gloria Swanson y «La escapatoria de Minnie» (dibujo). Mañana «Un gran reportaje» por A. Méjou, estreno.